

子どもたちを取り巻く環境のことを考えるとき、どんなことが頭に浮かびますか？ 自殺に至るまで追い詰められるいじめ。毎日のように報道される虐待死。不登校や高校中退も依然として多い状態。早くから受験に多くの時間を費やして疲れきった顔の子。ゲーム画面に何時間も縛られて生身の会話ができなくなっている子…。重い気持ちになることが多い昨今ですね。だからこそ、年初は明るくなれそうな話をしましょ。

「キッザニア」をご存じですか？ 子どもたちが好きな仕事を選んで働く体験ができる施設です。お給料をもらい、買い物や習い事や預金もできます。工場、商店には「仕事体験を通した社会参加により、子どもたちは楽しみながら



なかむら
中村
たける
尊

ら自然に働くことの意味や社会の成り立ちを理解し、コミュニケーション、自己アピール、他者尊重、自分の行動と責任について、家庭や学校と違う環境で学べます」とあります。

昨年、キッザニア東京を見学しました。子どもたちが真剣に仕事を選び、取り組んでいることに驚き、子どもが本来持っている「のびのびと生きる力」を目の当たり

のを感じました。
その後、ある会議で、県職員のショーン、「自分アピール、他者尊重、自分の行動と責任について、家庭や学校と違う環境で学べます」とあります。
かも」「オランダ村跡地の有効活用に」「長崎の企業にパビリオンを出してもらい、1次産業もできるようにしたい」「長崎の子が長崎の仕事を好きになる」「若者の県外流出阻止に一役買えないか」「子どもを育む県としてイメージも良い」など、好き勝手な想像が広がりました。『キッザニア長崎』、年の初めの夢物語はいる子はいません。生き生きと働かがでした？
(長崎県子ども若者総合相談センター長、フリースクール代表)